
 

 

Poste ouvert également aux personnes 'Bénéficiaires de l'Obligation d'Emploi' mentionnées à l'article 27 de la loi n° 84-

16 du 11 janvier 1984 modifiée portant dispositions statutaires relatives à la fonction publique de l'Etat (situations de

handicap). 

 

Le poste sur lequel vous candidatez est susceptible d'être situé dans une "zone à régime restrictif" au sens de l'article

R.413-5-1 du code pénal. Si tel est le cas, votre nomination et/ou votre affectation ne pourront intervenir qu'après

autorisation d'accès délivrée par le chef d'établissement, conformément aux dispositions de l'article 20-4 du décret n°84-

431 du 6 juin 1984.

 

Le profil détaillé se trouve en pages suivantes

UNIVERSITE D'EVRY VAL D'ESSONNE Référence GALAXIE : 4361

Numéro dans le SI local :
Référence GESUP : 320

Corps : Maître de conférences

Article : 26-I-1

Chaire : Non

Section 1 : 74-Sciences et techniques des activités physiques et sportives

Section 2 :
Section 3 :
Profil : L'Exercice pour la Performance et la Santé

Job profile : sport sciences for health an performance
physical activity, exercise an health

Research fields EURAXESS : Agricultural sciences

Implantation du poste : 0911975C - UNIVERSITE D'EVRY VAL D'ESSONNE

Localisation : EVRY

Code postal de la  localisation : 91025

Etat du poste : Vacant

 Adresse d'envoi du
 dossier :

DIRECTION RESSOURCES HUMAINES
BD FRANCOIS MITTERRAND

91025 - EVRY CEDEX

 Contact
 administratif :
 N° de téléphone :
 N° de Fax :
 Email :

DENIS PERRIAU
RESPONSABLE DU PGIC
01 69 47 70 92       01 69 47 80 97 /7114
01 69 47 80 62
recrutement-enseignantchercheur@univ-evry.fr

 Date de prise de fonction : 01/09/2024

 Mots-clés : activités physiques et sportives ; exercice physique ; STAPS ;

 Profil enseignement :
 Composante ou UFR :
 Référence UFR :

UFR SFA
departement STAPS

 Profil recherche :
 Laboratoire 1 : 201923254Y (201923254Y) - Laboratoire de biologie de l'exercice pour la performance

et la santé

Application Galaxie OUI



 

 
 

IDENTIFICATION DU POSTE  
 

Nature de l’emploi  MCF  PR 

 

Section CNU / discipline 

 

N°1 N°2 N°3 

74   

 

Nature du concours 

Pour les MCF :   26-I – 1er (recrutement ou détachement de titulaire de 

doctorat ou HDR, ou niveau équivalent) 

 

Pour les PR :  46 1er alinéa (recrutement ou détachement de titulaire d’une 

HDR, ou niveau équivalent) 

          46 3ème alinéa  

 

Intitulé du poste 

: l’Exercice pour la Performance et la Santé 

 

 

Composante et département de 

rattachement 

 

 

UFR SFA 

 

Département : STAPS 

 

Unité de recherche de 
rattachement 

 

LBEPS 

 

Date de prise de fonction 

 

 

01/09/2024 

 

Implantation de l’emploi 

 

 

 IUT (localisation géographique si 

nécessaire) : % 

 

 

 Université D’Evry Paris Saclay 

% 

 

 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 

 

Campagne d’emplois  

Enseignants - Chercheurs 2024-2025 

 

 



PROFIL ENSEIGNEMENT 

 

Présentation du Département  
 

 Nom du directeur/rice :  

 

 e-mail: 

STAPS 
 

Charline QUICLET 
 

charline.quiclet@univ-evry.fr 

Profil attendu  

Le ou la candidat.e devra avoir des compétences et une expérience 

significative dans les domaines de l’analyse du mouvement, de 

l’entraînement, de la préparation physique et/ou de la ré-athlétisation. Il.elle 

interviendra ainsi dans les enseignements du département STAPS dans le 

cadre de la Licence STAPS ainsi que dans les Masters internationaux  

« Sport Sciences for Health and Performance » et « Physical Activity, 

Exercise, and Health ».  

Il ou elle aura également pour vocation de s’impliquer dans le 

développement des formations du département (en particulier en 

biomécanique/anatomie) et de renforcer les formations par la recherche dès 

le 1er cycle à partir des outils disponibles au LBEPS. Aussi, une combinaison 

de connaissances théoriques et pratiques est recherchée, notamment via la 

maîtrise d’outils d’évaluation fonctionnelle. 

Le ou la candidat.e recruté.e devra s’investir dans l’encadrement des 

étudiants en stage et prendre des responsabilités pédagogiques. 

Enfin, le/la candidat.e s’impliquera également dans le rayonnement 

international des deux Masters dans le cadre d’EUGLOH et de partenariats 

Erasmus. Aussi, la capacité à enseigner en langue anglaise est 

indispensable pour le/la candidat.e, et des connaissances en statistiques 

seront un atout. 

 

Filières de formation concernées DEUST 1 et 2 et Licence STAPS : L1, L2 et L3  

Master 1 et 2: Sport Sciences for Health and Performance (SSHP) 

Master 1 et 2: Physical activity, Exercise and Health (PAEH) 

 
Contacts enseignement  
 

 

Charline QUICLET 

Compétences particulières requises  
 

 

 

 PROFIL RECHERCHE 

 

 

Descriptif de l’activité du laboratoire et de 

l’équipe de recherche  

 Nom, libellé et label :   

 Nom du Directeur/rice de l’UR :  

 e-mail:  

 

 

 : UMR UEVE-IRBA Laboratoire de Biologie de l’Exercice pour la 

Performance et la Santé (LBEPS) 

 Nom de la Directrice de l’UR : Mme Claire THOMAS-JUNIUS 

 e-mail de la Directrice de l’UR : claire.thomas@univ-evry.fr 

 



 

Contacts Recherche 

Descriptif de l’activité du laboratoire et de 

l’équipe de recherche :  

 

 

Claire THOMAS-JUNIUS 

Le Laboratoire de Biologie de l’Exercice pour la Performance et la Santé 

(LBEPS), est une nouvelle unité habilitée au 1er Janvier 2020, en Sciences 

du Sport, créée par la volonté de ses membres fondateurs (l’Université 

d'Evry-Val-d ‘Essonne (UEVE) et l’Institut de Recherches Biomédicales des 

Armées (IRBA)) de répondre à des questions fondamentales et appliquées. 

Ces questions sont liées à la physiologie et la biologie de l’entraînement et 

des stratégies de récupération chez l’homme sain en conditions ordinaires 

ou bien dans le cadre de l’entraînement intensif (sportifs de haut niveau ou 

militaires) ou bien encore lorsqu’il est frappé de troubles métaboliques. La 

politique scientifique de notre unité privilégie une stratégie de recherche 

translationnelle, de la physiologie de l’Homme en mouvement jusqu’à 

l’étude des réponses cellulaires, moléculaires, génétiques et 

épigénétiques, à l’exercice et à la récupération 

 

Profil recherche du poste  

 

Le.la candidat.e devra développer des projets de recherche mettant en lien 

le métabolisme énergétique et l’exercice physique appliqués, au sein d’une 

des thématiques suivantes : 

 soit à la performance, la récupération et la planification de 

l’entraînement,  

 soit aux conditions extrêmes au profit des athlètes ou des 

militaires,  

 soit aux pathologies neuromusculaires et/ou métaboliques. 

Ces projets de recherche devront être abordés par l’une des deux 

approches développées par le laboratoire : 

 

Approche 1 : Physiologie de l’exercice avec maitrise et développement 

d’outils de mesures de l’Homme en mouvement, d’outils de terrain et un 

questionnement mettant le métabolisme énergétique au centre 

 

Approche 2 : Biologie de l’exercice par la recherche de biomarqueurs, 

l’utilisation de techniques d’OMICS ou le développement d’une recherche 

préclinique visant au développement de thérapies. 

 
Quel que soit l’approche développée, le.la candidat.e devra pouvoir 

envisager son projet dans un cadre de recherche translationnelle et devra 

développer des relations avec les fédérations sportives, le centre national 

des sports de la Défense, ou les services hospitaliers. 

La personne recrutée assurera le co-encadrement de thèses de doctorat et 

de travaux de mémoire. Elle assurera également le tutorat et l’encadrement 

en M1 et M2 des Masters SSHP et PAEH Paris-Saclay et devra pouvoir 

répondre à des appels d’offre pour subvenir aux besoins financiers du 

développement de ses projets. 

 

Compétences particulières requises  



INFORMATIONS COMPLEMENTAIRES 
 

Description activités 

complémentaires  

 

Moyens (matériels, humains, 

financier…) 

Accès aux plateformes du LBEPS, de l’Université d'Evry-Val-d'Essonne, de 

l’IRBA, de l’université Paris Saclay et de Genopole 

Compétences particulières 

requises  

Capacité de travail en équipe. 

- Capacité à fédérer 

- Capacité à développer des relations internationales et collaborations de 

recherche au niveau national et international 

- Sens de l’organisation et de la communication 

- Capacité à lever des ressources propres pour les projets de recherche. 

- Prise d’initiative, Autonomie, Bienveillance 

 

Evolution du poste   

Mots-clés (10 maximum)  

pour indiquer les particularités du poste 

 

Ces mots-clés doivent permettre aux candidats de trouver directement les postes qui s’inscrivent le mieux 

dans leur champ de compétences. 

1 Physiologie de l’exercice 

 

2        Biologie de l’exercice 

 

3 Méthodologie de l’entrainement 

 

4 Analyse du mouvement 

 

5 Pathologies neuromusculaires 

 

6 Pathologies métaboliques 

 

7       Optimisation de la performance 

 

8 Biomarqueurs 

 

9 Métabolisme énergétique 

 

10 Approches OMICS 

 



 

JOB PROFILE  

Bref descriptif du poste en Anglais – 300 caractères maxi 

 

Teaching 

concerned :  

STAPS undergraduate: DEUST and Bachelor (L1, L2,L3)  

Master 1 and 2: Sport Sciences for Health and Performance (SSHP) 

Master 1 and 2: Physical activity, Exercise and Health (PAEH) 

 

Educational objectives : The candidate must have significant skills and experience in the fields of movement analysis, training, 

physical preparation and/or re-athletization. He/she will be involved in the STAPS department's teaching programs for the STAPS 

Bachelor's degree, as well as in the international Master's programs "Sport Sciences for Health and Performance" and "Physical 

Activity, Exercise, and Health".  

He or she will also be involved in the development of the department's training courses (particularly in biomechanics/anatomy), and 

in strengthening training through research from the 1st cycle onwards, using the tools available at LBEPS. We're also looking for a 

combination of theoretical and practical knowledge, particularly in the use of functional assessment tools. 

The successful candidate will be expected to invest in the supervision of students on placement, and to take on teaching 

responsibilities. 

Last but not least, the candidate will also be involved in the international expansion of the two Masters programs within the framework 

of EUGLOH and Erasmus partnerships. The candidate's ability to teach in English is essential, and knowledge of statistics would be 

an asset. 

 

Research 

- Laboratory description : The Laboratory of Biology of Exercise for Performance and Health (LBEPS), is a new unit 

accredited on January 1, 2020, in Sports Sciences, created by the will of its founding members (the University of Evry-

Val-d'Essonne (UEVE) and the Institute of Biomedical Research of the Armed Forces (IRBA)) to answer fundamental and 

applied questions. These questions are related to the physiology and biology of training and recovery strategies in 

healthy humans in ordinary conditions or in the context of intensive training (high level athletes or military) or when they 

are affected by metabolic disorders. The scientific policy of our unit privileges a translational research strategy, from the 

physiology of the human being in movement to the study of cellular, molecular, genetic and epigenetic responses to 

exercise and recovery 

Activities : The candidate will be expected to develop research projects linking energy metabolism and physical exercise, applied 

either to performance, recovery and training planning, or to extreme conditions for athletes or the military, or to neuromuscular and/or 

metabolic pathologies. 

 

These research projects should be tackled using one of the two approaches developed by the laboratory: 

 

Approach 1: exercise physiology, with mastery and development of measurement tools for humans in movement, field tools and a 

focus on energy metabolism. 

 

Approach 2: exercise biology through biomarker research, the use of OMICS techniques or the development of preclinical research 

aimed at developing therapies. 

 

Whatever the approach developed, the candidate should be able to envisage his/her project within a translational research 

framework, and should develop relationships with hospital services, sports federations or the national defense sports center. 

 



- The person recruited will co-supervise doctoral theses. He or she will also be responsible for tutoring and supervising M1 

and M2 students in the SSHP and PAEH Paris-Saclay Masters programs, and must be able to respond to calls for grants 

to meet the financial needs of developing his or her projects 

Key-words 

1- Exercise physiology 

2- Exercise biology 

3- Training methodology 

4- Movement analysis 

5- Neuromuscular pathologies 

6- Metabolic pathologies 

7- Performance optimization 

8- Biomarkers 

9- Energy metabolism 

10- OMICS approaches 

 

 

Research fields EURAXESS 

 

 

 

 

 


